



Rechenschaftsbericht für das Jahr 2023

Gründungsjahr der Stiftung: 2007

Gemeinnützigkeit

Die Stiftung ist gemeinnützig. (Bescheinigung Finanzamt vom 17.11.2014)

Mitglieder des Stiftungsrates:

Annette von Brauchitsch-Lavaux (Vorsitzende)
Anke Baumgarten
Birgit Dinglinger
Dr. Christian Fischer
Alexander Freund
Marion Okken

Der Stiftungsrat hat sich im Jahr 2023 zu zwei Sitzungen getroffen, und zwar am 17.01.2023 und am 21.11.2023.

Veränderungen im Stiftungsrat

keine

Finanzen (Ausgangslage)

Bestand des Sonderpostens „unselbstständige Stiftung zum 31.12.2022“ - Stiftungsvolumen (gesamt)	190.404,01 €
Abzüglich Stiftungskapital zum 31.12.2022	175.133,48 €
Freie Gelder für 2023	15.270,53 €

Erträge 2023

Kollekten	102,00 €
Spenden	2.095,00 €
„Spenden“ Bücherbasar	3.535,10 €
Spenden Themenabend / Stiftungsfest	212,14 €
Zustiftungen	1.592,00 €
Erträge aus Honigaktion	438,70 €
Zinsen vorläufig (Betrag aus 2022) *	1.673,93 €
Summe Erträge:	9.648,87 €

* Zinsen sind die Vorjahreswerte, da die Errechnung innerhalb der Sammelrücklage erst später im Jahr erfolgt.



Aufwendungen 2023

Jugendfreizeit Kinder- und Jugendhaus	3.398,00 €
Kindermusical – Kostüme und Bühnenbild	400,00 €
Kinderfreizeit Eintritt Greifvogel Wildgehege	1.000,00 €
Ehrenamtler Ausflug Kinder- und Jugendhaus	450,00 €
Gelder Bücherbasar: Bildung separater Sonderposten zum Abruf durch KJH	3.535,10 €
Betrieb Internetseite	128,23 €
Kosten Themenabend	129,13 €
Druckkosten und Porto für Weihnachtskarten	131,00 €
Summe Aufwendungen:	9.171,46 €

Positives Jahresergebnis 2023

Summe Erträge	9.648,87 €
Summe Aufwendungen	9.171,46 €
Positives Jahresergebnis (inkl. Zustiftung)	477,14 €

Errechnung Stiftungskapital und Freie Gelder zum 31.12.2023

Stiftungskapital 31.12.2022	175.133,48 €
Zustiftung 2023	1.592,00 €
Nach Zuführung Zustiftungen zum Stiftungskapital =	176.725,48 €
Stiftungskapital 31.12.2023	
Freie Gelder aus 2023	15.270,53 €
negatives restliches Jahresergebnis (ohne Zustiftung)	- 1.114,59 €
Nach Abzug des negativen restlichen Jahresergebnis von den „Freien Geldern 2023“ =	14.155,94 €
Freie Gelder für 2024	

Errechnung Stiftungsvolumen zum 31.12.2023

Stiftungskapital 31.12.2023	176.725,48 €
Freie Gelder	14.155,94 €
Bestand des Sonderpostens „unselbstständige Stiftung“ zum 31.12.2023 Stiftungsvolumen (gesamt)	190.881,42 €



Die „Freien Gelder“ i.H.v. **14.155,94 €** sind als Verfügungsmittel für das aktuelle Jahr **2024** anzusehen.

Öffentlichkeitsarbeit

Am 24. März 2023 fand wieder ein Themenabend „Einsatz von Wärmepumpen im Gebäudebestand“ statt. Zum Themenabend wurden Spenden in Höhe von 212,14 eingesammelt. Über die Veranstaltung wurde im Vorfeld in der Lokalausgabe der WAZ berichtet. Bei den ca. 60 Teilnehmern bestand großes Interesse. Aus organisatorischen Gründen konnte im Jahr 2023 nur ein Themenabend durchgeführt werden, im Jahr 2024 werden weitere Abende folgen.

Die traditionelle Abgabe des Honigs aus dem Biosphärenreservat Schorfheide/Brandenburg (dort liegt unsere Partnergemeinde Oderberg) erfolgte wie im Vorjahr gegen Spende an mehreren Abgabenstellen in Heisingen. Hier wurden wir durch das Gemeindebüro, ein Blumengeschäft und eine Zahnarztpraxis unterstützt, wofür wir sehr dankbar sind. Die Einnahmen von bisher 88 € für die Honigaktion 2023/2024 sowie Einnahmen in Höhe von 350,70 € für die Honigaktion 2022/2023 werden im Ergebnis der Stiftung für 2023 gezeigt. Weitere Einnahmen im Jahr 2024 in Höhe von derzeit 216,00 € werden im Rechenschaftsbericht 2024 gezeigt. Wir danken allen, die diese Aktionen möglich gemacht haben.

In allen vier Ausgaben des „Paulusbrief – Gemeindebrief der Evangelischen Kirchengemeinde Essen-Heisingen“ wurde über die Arbeit der Evangelischen Stiftung Heisingen berichtet.

Akquisition

Die Stiftung hat im Jahr 2022 insgesamt 1.592 € an Zustiftungen und 2.095 € an Spenden erhalten (hinzuzurechnen sind die Einnahme aus Kollekten, dem Themenabend sowie der Honigaktion). Wir danken für diese großzügige Unterstützung sehr herzlich. Anlässlich einer Beerdigung wurden im Jahr 2023 insgesamt Spenden in Höhe von 590. € geleistet. Hier gilt unser Danke Familie Drews, die zur Spende aufgerufen hat. Weiterhin kommen die Einnahmen aus den Verkäufen des Bücherbasars aus dem Jahr 2023 erstmalig der Stiftung zugute. Diese wurden zunächst einem separaten Sonderposten zugeführt. Die Gelder sind für das Kinder- und Jugendhaus bestimmt und können auf Antrag abgerufen werden. Die evangelische Stiftung dankt dem Bücherbasarkreis für die Kooperation.

Geförderte Projekte

Im Sommer 2023 fand wieder die Jugendfreizeit statt, die dieses Mal mit Mitteln der Evangelischen Stiftung gefördert werden konnte. Konkret wurden die Fahrtkosten mit Kleinbussen in die Niederlande sowie zwei Ausflüge vor Ort unterstützt. Da für die Freizeit im Jahr 2022 kein Geld geflossen ist, wurde der Zuschuss für 2023 entsprechend aufgestockt.

Gefördert wurde auch die Aufführung des Kindermusicals „Tuishi pamoja“, das von unserer Kirchenmusikerin Giuli Topuridze und der Jugendhausleiterin Stephanie Brüggemann mit Kindern unserer Gemeinde einstudiert wurde. Das Thema Toleranz und Miteinander, dargestellt an einer Freundschaft zwischen Giraffe und Zebra, deren Familien Vorurteile



gegeneinander hegen, begeisterte die Zuschauer bei den Aufführungen im Rahmen des Gemeindefestes. Gefördert wurden Materialkosten für Kostüme und Bühnenbild des Musicals.

Die Kinderfreizeit im Herbst wurde unterstützt mit Eintrittsgeldern, Fahrtkosten und Verpflegung für einen eindrucksvollen Tag im Greifvogel- und Wildgehege Hellental.

Ein Ausflug der ehrenamtlich tätigen Helfer wurde ebenfalls als Anerkennung und Wertschätzung für ihr fortwährendes Engagement gefördert. Es wurden Teile der Eintrittsgelder des Besuchs der Veranstaltung „Winterzauber“ im Phantasialand übernommen.

Ausblick auf die „Stiftungsarbeit“ im Jahr 2024

Bisher ist geplant und teilweise beschlossen, die Jugendfreizeit sowie das erneut geplante Kindermusical und die Reiterfreizeit im Herbst zu bezuschussen.

Außerdem wurde bereits die Anschaffung von drei Sesseln für die Puppenecke in der evangelischen Kindertagesstätte „Stemmering“ gefördert. Hiermit konnte ein Wunsch der Kinder erfüllt werden.

Auch ein Ausflug der Ehrenamtler des Evangelischen Kinder- und Jugendhauses wird wieder eine entsprechende Bezuschussung erhalten.

Des Weiteren ist die Fortsetzung der Themenabende vorgesehen. Ein Themenabend „Vom Mao Look zum Designerschuh – eine Zeitreise im Reich der Mitte“ hat bereits im Februar stattgefunden. Der beeindruckende Vortrag stieß wieder auf großes Interesse und war sehr gut besucht. Die Veranstaltung wurde in der Lokalausgabe der WAZ angekündigt. Ein zweiter Themenabend wird im November durchgeführt.

Alle Stiftungsratsmitglieder stehen Interessierten für Fragen und Auskünfte zur Verfügung. Wir danken herzlich für die fortwährende Unterstützung durch Zustiftungen und Spenden!

Essen, 10.07.2024

A. Baumgarten
-Unterschrift-

E. v. Baumhitz-2
-Unterschrift-

Erstellt

Anke Baumgarten

Überarbeitet

Elke Nikolaizik 22.07.2024